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校外学習を終えて 

 昨日の校外学習──朝から絶好の晴天で、京都に向かいました。

行きは渋滞に巻き込まれ、到着が予定よりも遅くなり、班活動の時

間がやや短くなってしまいましたが、その中でも、みんな今年度初の校外での活動

とあって、とてものびのびと楽しそうに回っている姿を見

ることができました。班単位で協力しながら動くという目

標は、どの班もおおよそ達成できていました。岡崎公園で

の集合時間もどの班も早くから集まり、きちんと守ること

ができていました。京都の歴史的文化財を実際に見て、寺

院の大きさや庭園のすばらしさに感動したという声も聞かれました。 

一方で、一部ルールを守れず不要物をもってきてしまった事実があったことは、

とても残念でした。集会でも話をしましたが、学年集団の力は、個人のがんばりと

班やクラスとしてのがんばりが掛け合わさって、大きな力となって発揮されるもの

です。集団行動の場では、時には個人として我慢しなければいけないこともありま

すが、それは全て集団全体としてのプラスの面の方が大きいからです。 

今回の校外学習を通して、もう一度、一人ひとりが、み

んなが信頼し合える学年集団を築いていくには何が大切

なのかを考えてみてください。そして、来年度の修学旅行

では、さらによい形で行事を終えることができるように成

長していきましょう。 

 

≪みんなの感想≫ 

・班で行動するとき、班員に役割を決めておくのはよ

いと思った。少しでも交流が深まると思う。ルール

を守ったら修学旅行での自由時間が長くなったりす

るので、みんなで協力してルールが守れたらよいな

と思った。日常の授業で班活動を行っている成果を

校外学習に生かせたことも多くあったので、また授

にじいろ 



業でも班で協力したり、クラスで声を掛け合って、ルールを守っていけたらよ

いと思う。学校でのルールをまず守ることで公共のルールを守れることにつな

がると感じた。 

 

・午前中はどの班も同じところに行っていたから、班

員がばらけてしまうことがあったけど、午後は班員全

員で協力して行動することができた。また、道に迷っ

たりしたら、みんなで相談したり、京都の方に尋ねた

りしながら、少し時間がかかったけど、目的地に行く

ことができた。もともとあまりしゃべらない班だった

けど、今回の校外学習で班員のことを知ることができて楽しかった。修学旅行

でも班とかで協力して、役割も分担して楽しみたいと思った。 

 

・班活動や集団行動をするのは、協力性がいて大変

だと感じた。集合時間やルールを守ることは、集

団行動において大切だと思った。校外学習は、家

族でお出かけするのとは違うので、他の人の意見

も聞きながら行動することが大事だと感じた。来

年度の修学旅行でも、集団行動のルールやマナー

を身につけて、仲間と協力し、自主的に行動して

いきたい。また、沖縄の文化や歴史にも触れ、いろいろな知識を得たいと思っ

た。学校生活では、学校のルールやマナーを守り、校外学習の時と同じように、

班の人と協力できる班を作っていきたい。 

 

・今回の校外学習は、コロナで行けるかどうかわか

らない状況だったので、京都へ行けてとてもうれし

かったし、興味がわくような場所が多くあったので、

とても楽しかったです。班活動では少し乱れてしま

ったこともあったけど、誰もはぐれることなく動け

たのでよかったと思いました。集団行動でも同じこ

とが言えると思いますが、まだまだ来年度の修学旅

行に向けてよくできる行動があるので、そこを直し

ていければなと思いました。また、今後の学校生活

でも生かせることが多くあったので、それを取り入

れて学校生活をより良いものにしていきたいです。 

 



・集団行動をする上で、一番大切なことは相手を一番に考えることだなと思いま

した。もし、誰かが何も言わずに急にいなくなったり、勝手に持ってきてはい

けないものを持ってきてしまったら、その本人だけでなく、注意をできなった

人や、しっかりと見れてなかった人などの周りの人まで一緒に連帯で責任をと

らなければいけなくなってしまいます。だからこど、自分だけがよければいい

という気持ちではなく、相手を思いやり、相手を一番に考えることが大切だと

感じました。 

 

・今回の校外学習では、班のみんなが自分の役割と

いうものを意識しすぎず、みんなで考えたり、意見

を出し合うことができたことが、自分にとっては、

とてもよかったなと思った。私の班は、途中で迷っ

てしまったときも何度もあったけれど、そのたびに

現地の人に教えてもらって、学校の外でそこの地域

の人と交流を持てたこともよかったと感じた。来年の修学旅行も、班で協力し

なければならない時も多くあると思うけど、今回の校外学習のように団結して

行動できたらいいなと思う。 

 

・今回の校外学習を通して、私は、班員と協力し合

い、絆を深めることができたと思います。初めて

来た町で、自分たちだけで行動するのは、すごく

緊張したし、不安だったけど、助け合いながら無

事にチェックポイントに到着できた時はすごくう

れしかったです。班がバラバラになることもなく、

団結して絆を深められたいい機会になったと思い

ます。だから、私はこの「協力性」を来年度の修学旅行に生かしたいと思って

います。協力すれば、全員の気分がよくなるし、何よりも良い思い出が作れる

と思います。だから、修学旅行の班行動も、全員で協力し、その一班一班の協

力が大きな一つの力となって、学年でつながり合い、すばらしい思い出にした

いと思います。 

 

＝保護者の皆様へ＝ 
＊校外学習の活動費の残金につきまして、領収書の提出のご協力ありがとうござい

ます。校外学習全体の会計報告につきましては、後日プリントを配布させていただ

きます。ご確認よろしくお願いします。 

 



＜クラスの集合写真＞ 
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